



VANIA LLANTÉN
MORENO

Seremi del Deporte de
Tarapacá

La reciente aprobación del Presupuesto 2025 para la Región de Tarapacá merece nuestra atención como ciudadanos comprometidos con el desarrollo de nuestra comunidad. No se trata simplemente de números en un papel; estamos hablando de una herramienta fundamental que determinará la calidad de vida de miles de familias en nuestra región.

El deporte es un ejemplo clave de cómo este presupuesto transforma vidas, con una inversión en el año 2024 de más de 2.500 millones de pesos para la región, el presupuesto no solo contempló programas deportivos, sino que construye un entramado social que va

Presupuesto 2025: Una Inversión en el Bienestar Social que no Podemos Ignorar

desde la primera infancia hasta la tercera edad. El programa "Crecer en Movimiento" alcanzó más de 6.800 beneficiarios, mientras que "Chile se Mueve" generó un impacto en casi 6.000 personas. Estos no son meros números; representan oportunidades reales de desarrollo, salud y bienestar para nuestros vecinos.

En 2025, la creación de la nueva Secretaría Regional Ministerial de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación abre una valiosa oportunidad para potenciar el trabajo que ya realiza el Ministerio del Deporte (Mindep) y el Instituto Nacional de Deportes (IND) en Tarapacá. La Seremía del Deporte espera establecer vínculos directos y estratégicos con esta nueva secretaría, promoviendo la aplicación de tecnologías avanzadas en áreas clave como el entrenamiento de alto rendimiento, particularmente en el programa Promesas Chile. Este esfuerzo conjunto no solo buscará optimizar el desarrollo físico y técnico de los más de 16.000 beneficiarios de los programas deportivos regionales, sino también fortalecer el apoyo a los 73 deportistas destacados,

integrando metodologías innovadoras y científicas para maximizar su rendimiento.

La implementación del nuevo Centro Comunitario de Salud Mental (Cosam) en Iquique, parte de una red de 11 establecimientos a nivel nacional, marca un avance significativo hacia una atención integral de la salud mental en nuestra comunidad. Para el área del deporte, este centro representa una oportunidad para fortalecer el vínculo entre actividad física y bienestar emocional. Está demostrado que el deporte no solo mejora la salud física, sino que también actúa como una herramienta eficaz para reducir el estrés, la ansiedad y otros trastornos mentales, generando espacios de recuperación y resiliencia para quienes más lo necesitan.

Asimismo, la apertura del Establecimiento de Larga Estadía para Adultos Mayores (Eleam) en Pozo Almonte responde a una necesidad urgente en el cuidado de nuestra población mayor. Este avance permite proyectar programas enfocados en el envejecimiento activo, promoviendo actividades adaptadas que mejoren la

movilidad, la interacción social y la calidad de vida de los adultos mayores.

Ambos desarrollos evidencian cómo iniciativas de salud mental y atención a adultos mayores puede contribuir a construir una sociedad más saludable, activa y conectada con el bienestar integral.

El presupuesto contempla también obras de gran envergadura como la construcción del Hospital de Alto Hospicio, con una inversión cercana a los 150 mil millones de pesos, y la implementación de tecnología de punta para la red oncológica regional, ejemplos tangibles de cómo el presupuesto se traduce en mejoras concretas para nuestra comunidad.

Como ciudadanos, tenemos la responsabilidad de entender y dar seguimiento a estos presupuestos. No es un ejercicio burocrático alejado de nuestra realidad; es el mapa que guiará el desarrollo de nuestra región durante el próximo año. La transparencia en su ejecución y el compromiso ciudadano en su seguimiento son fundamentales para asegurar que cada peso invertido cumpla su objetivo de mejorar la calidad de vida de

todos los tarapaqueños.

El 2025 será un año crucial para Chile en términos deportivos, siendo sede de importantes eventos internacionales: el Mundial de Fútbol Sub-20, el Mundial de Ciclismo en Pista y el Americup Femenino 2025. Esto no solo nos pone en el mapa mundial, sino que también nos brinda la oportunidad de desarrollar infraestructura y programas que beneficiarán a las futuras generaciones. El nuevo polideportivo en Iquique es un ejemplo de cómo estas inversiones dejarán un legado duradero para nuestra comunidad.

La aprobación de este presupuesto no es el final del camino, sino el comienzo de un proceso que requiere de nuestra atención y participación activa. Como comunidad, debemos mantenernos informados y vigilantes para asegurar que estas inversiones se materialicen en beneficios reales para todos los habitantes de Tarapacá. Asegurar que cada peso invertido cumpla su objetivo de mejorar la calidad de vida de todos los tarapaqueños.

Seguimos cumpliendo con Chile!